



Recommandations pour l'ère post-Covid

"L'ère post-Covid-19 nécessite la mise en œuvre de nouvelles recommandations pour la prise en charge des patients cancéreux", a souligné Dr. Nabil Ismaili, professeur assistant en oncologie à l'hôpital universitaire international Cheich Khalifa de Casablanca, dans une **étude** réalisée en août.

"Pendant la phase post-Covid-19, tous les patients doivent être considérés comme positifs, jusqu'à preuve du contraire. Ainsi, une stratégie nationale de dépistage de l'infection au Covid doit être envisagée avant l'admission des patients dans les centres de cancérologie, afin de les protéger ainsi que le corps médical".

"De plus, il faut être prudent, car la situation épidémiologique actuelle ne sera pas la même dans les semaines à venir". En effet, celle-ci change chaque jour et s'aggrave au Royaume, avec **23.648 cas actifs** au mercredi 14 octobre.

Dans son étude, Dr. Ismaili recommande de continuer à suivre les mesures préventives établies par l'OMS depuis l'apparition du virus, mais aussi, à en appliquer d'autres pour une meilleure prise en charge des patients atteints de cancer durant la période post-Covid. Il s'agit notamment de:

- Donner la priorité aux téléconsultations autant que possible;
- Limiter les accompagnants;
- Limiter les hospitalisations inutiles;
- Reporter le traitement des cancers non agressifs et des cancers localisés de 6 à 12 semaines;
- Privilégier les protocoles de chimiothérapie administrés toutes les 3 semaines;
- Accorder la priorité aux thérapies orales (hormonothérapie et chimiothérapie orale) autant que possible;
- Privilégier les protocoles de la radiothérapie hypofractionnée (intensifier la dose délivrée lors de chaque séance de radiothérapie, NDLR), en particulier pour les cancers du sein, de la prostate et du rectum.